
早月加積地区の主な提言等と回答要旨　(H27春に開催の「市長と語る会」で)

皆さまからいただいた主な提言等 その際の回答要旨

① 地区公民館の
駐車場等

早月加積地区公民館と早月加積幼稚園は、地域住民の拠り所で重要な
文教施設だが、園児の送迎や行事の際の駐車場不足が課題だ。周辺
の田畑を駐車場の整備拡張に使えないか。また、市随一の工業生産高
で工業都市・滑川を牽引する当地区のさらなる発展へ、公民館周辺に
老若男女が憩う公園の整備やスーパー銭湯等の誘致を求める。

旧早月加積小学校跡地のエドヒガンザクラを３月末に保存樹に指定し、地域のご協
力のもと土壌改良にも努め、樹勢が回復しています。その際、駐車場のアスファルト
を剥がしていますが、すぐに代わりの駐車場を整備することは難しい面もあります。
浜加積や北加積の各地区でもＪＡ支店跡で整備した例があり、ニーズも確かめなが
ら前向きに検討します。スーパー銭湯の誘致等は壮大な印象を受けます。

② 陸砂利採取に
対する条例制定

先日開催された市議会民生環境委員会協議会で、陸砂利採取への対
策として、条例制定が検討されている旨、新聞報道で知った。自分も業
者から、自宅周辺での砂利採取の打診を受けた。個人的には陸砂利の
無秩序な採取に反対の姿勢だが、事情をもっと詳しく知っておきたい。

陸砂利採取は砂利採取法に基づき県の認可を得た業者が行うもので、市内の全田
畑の6.6%程度で採取が完了しています。中には認可基準より深く掘る業者もいたり、
北加積地内では地中約７ｍで地下水が噴出したケースがあり、地下水脈分断の危
険性が大きいものと考えています。埋め戻しても地盤が弱くなり、企業誘致等が難し
くなります。早月川扇状地の大切な水源資源を子々孫々に残すために頑張ります。

③ 砂場等の整備
に対する助成

昨年の「市長と語る会」で、東部小学校通学路の宮窪・大島線の一部に
スクールゾーンの標識がない旨、指摘したところ、標識が２カ所設置さ
れ、児童が安心して登下校できている。また、追分地内の住宅団地内の
公園における砂場等を設置を町内会で検討したところ、市の助成を考慮
しても地元の持ち出しが大きく、計画がなくなったが、再度検討すること
があれば、また相談させてほしい。

それぞれのご指摘について、職員が現場を拝見し、対応やご案内をしたところです。
砂場の件については、またお話が出てきましたら、ぜひ対応させていただきます。

④ 空き家対策

町内に17～18年になる空き家がある。何年か前までは町内会長が所有
者と連絡を取っていたが、最近は全く手入れされていない。例えば市企
画政策課で取り扱っている「みんなでつくる協働のまち推進事業」で、空
き家の除草活動を助成できないか。

市内全体の空き家は約650軒程度で、特に線路より北側に集中しています。本市に
限らず、高齢化の進展で、独居老人や老夫婦だけの世帯が今後さらに空き家に転じ
ると予想されます。台風でトタンが飛ぶなど危険な物件もあることから、地域と連携
し、注視しています。ご指摘の物件についても詳細な話を伺い、対処法を探ります。

⑤ 通学路

小学校までの近道にもなり、車も通らない農道があるが、「スーパー農
道」の所に信号がないため、学校側が通学路として認めない。学校側に
10年近く要望しているが、全く取り合ってくれない。学校側指定の通学路
の方はむしろ老朽化した石垣が崩れる恐れもある。

実際に現場を確認し、学校とも連携して、より良い対応を考えたいと思います。

⑥ タラソピア

タラソピアの存廃について、市議会でも話し合われている。個人的に
は、足の療養のためよく利用するが、満足度120％の施設だ。入浴・水
泳施設は、市民交流プラザの「あいらぶ湯」や「みのわ温泉」、室内温水
プールなど市内に複数あるが、設立・運営の趣旨・目的は異なる。もしタ
ラソピアを廃止するなら、その機能・役割の補完が重要だが、市長の考
えは。

タラソピアを愛用いただき、ありがとうございます。ただ、今後の存続には風当たりが
強くなっています。利用客の中心が固定客で先細り傾向であり、また、塩水を使った
施設のため、躯体がボロボロで、今後10年間維持管理するだけで２億円程度かかる
と見積もられています。一部では、跡地を農産物直売所にする案など、廃止前提の
アイデアも聞かれますが、深層水の効用は十分承知しており、県外からの集客も多
く、健康づくりの拠点としての目的・機能も十分認識し、判断します。

⑦ 観光パンフ
レット

道の駅ウェーブパーク滑川には、市外県外のイベント、商業施設の観光
パンフレットやチラシばかり置いてあり、地元・滑川のものがほとんどな
い。先日、市観光協会窓口で職員に指摘したが、全く改善されていな
い。オール滑川の気概で、もっと観光振興に努めてほしい。

観光振興に努めていたつもりが、盲点でした。今後は施設関係者との連携をさらに
密にして、抜けがないよう指導します。

提言等の項目
H27に開催の「市長と語る会」
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⑧ シティプロモー
ション

市では運動施設の充実化に努めているが、ＰＲ不足を感じる。ＮＨＫの
定点カメラで滑川の映像が出るのは嬉しい。市長は「滑川は何もない」と
言うが、朝の港町の風景や、沈む夕日の情景は素晴らしい。ぜひ有効
活用を。

今年度は市のＰＲにさらに注力します。例えば、滑川は実は隠れたサクラの名所で、
柳原の中川放水路両岸や、市スポーツ・健康の森公園周辺の並木は市外の人への
ＰＲ資源に活用できます。今年度は市全体をＰＲするイメージアップ映像を制作しま
す。市内の空撮事業者と連携して今話題のドローンを活用し、スポーツ・健康の森公
園や東福寺野自然公園など、市内の名所を魅力的にＰＲする映像を市内外で上映
していきます。

⑨ パークゴルフ
場

パークゴルフ場を滑川運動公園と一体的に整備すると聞き、愛好者とし
てありがたいが、市外でも優れたコースが整備されてきた。滑川市の既
存の施設には上市・立山町など近隣からも利用者があるが、今後も市
外の利用客を惹きつけるため、既存施設の充実化に努めてほしい。

ご指摘を考慮に入れて頑張ります。
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